

El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE

VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 5

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCIONES

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales.

Este periódico no se vende.

PAULINO SALIMAS

Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA
Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Paseo del Muro. 1.—TUDELA

CRÉDITO NAVARRO

Sociedad anónima fundada en 1864—Capital social: 6.000.000 pesetas.

SUCURSALES: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES:

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre Espana y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con garantia de imposiciones, fondos públicos, valores industriales o firmasacreditadas.

Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones.

Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.

Préstamos hipotecarios. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones anuales al tres y medio por ciento. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al dos por ciento a vista.

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

CAMPAÑA NECESARIA

Por el bien de Navarra

Nuestros caciques, los que con su conducta están hollando la tradición democrática de este antiguo reino de Navarra, los que apoderados de la Casa Grande, han logrado que los navarros nos dividamos en castas, estableciendo diferencias que no se borran ya ni ante aquellos problemas generales que imperiosamente exigen la unión de todos los navarros, lejos de procurar la enmienda, lejos de simular contrición en estos momentos en los que agotada la paciencia del país se alza potente contra las demasías del caciquismo y se dispone a liquidar cuentas, se entretienen en afirmar por ahí que nuestra campaña es imprudente, impolítica, antipatriótica y que en otros tiempos la Diputación foral de Navarra era respetada en las polémicas periodísticas ante el deseo de evitar mavores males si tal Corporación salía de esas polémicas quebrantada en sus prestigios.

Como nos consta que tal ha afirmado uno de nuestros más atrabilaries caciques y que lo ha afirmado a raíz de un artículo publicado en EL PUEBLO NAVARRO censurando la gestión administrativa de nuestra Diputación, habrán de permitir nuestros lectores que sigamos al paso de tales aseveraciones, reproducción de otras afirmaciones al uso, de quienes, no contentos con haber mixtificado el cargo de diputado foral, tienen aún el atrevimiento de invocar el patriotismo para silenciar sus evidentes desaciertos, sus imposiciones, su caciquismo, el desbarajuste provincial, en fin.

No. Lo imprudente es precisamente lo otro, el seguir administrando de vez en cuando, entre viaje y viaje, y siempre en secreto,

cuando el país reclama a voces la publicidad de las sesiones; lo impolítico, lo verdaderamente abusivo es que un organismo como nuestra Diputación foral, institución digna de veneración, se haya convertido por obra mágica de los caciques en una sucursal del Círculo Carlista; y lo antipatriótico, es que una Corporación que debiera ser totalmente neutral en las luchas de la política, que una entidad que dados los altísimos intereses por los que viene obligada a velar y defender, debe ser ajena a la política, se haya mezclado en las luchas políticas electorales del modo descarado y absorvente que hemos presenciado estos últimos años en favor de un sector de la opinión navarra y en contra del resto, como si éstos no pagaran contribución y no tuvieran opción a la neutralidad.

Hoy en día la Diputación foral de Navarra no es lo que era; no es una Corporación totalmente ajena a las labores políticas; no van a ella navarros meritísimos no políticos que en el salón de sesiones y en los despachos de diputados pudieran hacer una gran labor administrativa provechosa para el país, antes por el contrario, a tales personas se les excluye o se les expulsa, en el asalto de la política caciquil a los puestos de esa Corporación que hoy no es ya la casa de los navarros, que hoy no merece ya la confianza de todos los navarros.

Y cuando esto ocurre, cuando esto estamos presenciando, resulta verdaderamente sarcástico que por los mismos causantes del descontento reinante, que por los mismos que con su conducta han vulnerado los prestigios de que gozara un día nuestra primera Corporación administrativa, se tenga el valor de pretender que los navarros observen igual conducta que en aquellos tiempos no muy lejanos todavía en que el país estaba compenetrado con su Diputación foral. Ridículo aspirar a que el silencio sancione los actua-

les desaciertos e irritantes que se califique de antipatriótica nuestra conducta por los mismos que fácilmente pudieron prever el movimiento actual de la opinión navarra, consecuencia lógica de sus desafueros.

No, lo patriótico es precisamente lo otro. Lo navarro es hablar claramente al país, recoger sus aspiraciones de mejora, reproducir sus clamores de redentora enmienda para imponerla en lo sucesivo, para exigirlas a quienes están obligados a dejar la política en las puertas de la Diputación, para lograrla, en fin, con una renovación de personal que sea ajeno a la política, como corresponde a los intereses de Navarra, retrotayendo así nuestra administración a tiempos mejores en los que existía entre los navarros y sus administradores aquella compenetración que es precisa y hoy está suplantada por el absolutismo de quienes se sienten reyezuelos para obrar a su antojo.

Eso es lo navarro.

(De El Pueblo Navarro)

Adhesión y Protesta

Ya van comenzando los jaimistas de este distrito a darnos la razón de cuanto hemos venido diciendo con motivo de la manera de obrar de los caciques jaimistas con relación a nuestro dignísimo diputado.

No crean nuestros lectores que hablamos por las felicitaciones que que directamente podamos recibir de quienes desengañados del inicuo proceder de sus jefes, los han abandonado adhiriéndose a los que han sabido dar pruebas de absoluta imparcialidad y amor a Navarra.

De entre las adhesiones que el periódico El Jaimista, de Pamplona, va recibiendo de sus correligionarios por la actitud leal y valiente que D. Jesús Echarte ha prohibido frente a la candidatura del no navarro Sr. Kleiser, aparece una de un pueblo de este distrito y con la firma de dos significados jaimistas que aplauden tal decisión, no sólo por la manera de obrar, de los cuatro muy mal contados kleiseristas, en el distrito de Pamplona, sino también por las imposiciones que han venido ejerciendo esos desaprensivos caciquillos en sus correligionarios de este distrito aun a costa de dejar al descubierto las propias miserias de su impotente pequeñez.

Dice así la tal adhesión,

«FUSTIÑANA (Navarra)
Muy Sr. nuestro y correligionario:

Hacía tiempo que estábamos disgustados, viendo la mala dirección del partido tradicionalista, pues si en Pamplona no había llegado la inquietud hasta los momentos presentes ¿qué será del Distrito de Tudela, que está sufriendo hace cinco meses, el más cruel martirio y todo por votar a un «liberal»? Porque sepa V. que aquí las burlas no van dirigidas a Kleiser, sino a los pobres carlistas que lo votamos, no por voluntad sino por obedecer a los jefes cosa que no volverá a suceder......

En representación de muchos que no están conformes con la actitud de los jefes, se adhieren a usted los abajo firmantes, rogándole haga pública esta simpatía.

S. afmos y correligionarios Andrés Gil Vitas y Ceferino Jordán ».

¿Se han fijado ustedes bien en lo copiado? Me parece que la adhesión no puede ser más halagadora para el Sr. Echarte ni tampoco más bochornosa para los jefes jaimistas; está bien clara, comienzan diciendo que hacía tiempo estaban disgustados viendo la mala dirección del partido tradicionalista, pero no se lo decíamos a ustedes, no les decíamos que era imposible continuase el partido jaimista como se hallaba, porque en él sólamente se atendía a satisfacer el capricho, la venganza y el odio de los que se llamaban sus directores, pues ¿por qué pusieron frente al Sr. Mendez Vigo, navarro, hijo adoptivo de Tudela, con méritos propios más que sufucientes para haberle regalado un acta de la que sólo él era dueño, a un asturiano no jaimista, y sin otro mérito que el dinero? pues porque el Sr. Mendez Vigo no se doblegó a seguir el mal camino por ellos emprendido y destruía con su modo de proceder, no el partido jaimista, sino todas las ambiciones y egoismos de los mangoneadores de la causa tradicionalista.

Conque, hacía tiempo que estaban ustedes disgustados y votan a un asturiano sólo por obedecer a sus jefes, pues no se vota, y sino aprendan de El Jaimista; cuando los jefes mandan en contra de los ideales que se ostentan, se levanta bandera de rebelión contra ellos, no se les sigue como esclavos ni se vá contra la voluntad de uno mismo y si ahora sufren ustedes las burlas de los demás por haber votado a quien no es ni jaimista, ni navarro, ni era

"LA ESPAÑOLA, Café y Cervecería de ANSELMO BLANCO

Plaza de los Fueros, número 14

Teléfono, número 77

Gran surtido de licores nacionales y extranjeros.—Vino generoso de las mejores marcas.—Aguardientes finos embotellados y sin embotellar.—Jarabes y refrescos.—Café tostado diariamente, molido y sin moler, a 7 pesetas kilo.—Champagne Cordoniú, Anis San Jerónimo Cazalla de la Sierra (Sevilla).—Servicio para bodas y bautizos precios económicos.—Sidras espumosas.



su voluntad, no tienen otro remedio que resignarse, ¿a quiénes se quejan ustedes? si obraron contra lo que les dictaba su propia conciencia, suya es toda la culpa, no basta con decir que no volverá a suceder...., esos son cuentos de chicos que después de pedir perdón dicen no volverán hacerlo más, porque si no tienen más talento que el de un niño ¿cómo creer que no volverá a repetirse el mismo hecho contra su voluntad y sólo por obedecer a unos jefes cuyas miras son de ambición desenfrenada para sí mismos.

Antes de hacerlo se piensa y después de pensarlo bien, se obra por voluntad propia, no por la ajena, pues aun cuando después de hecho resultara mal, siempre les quedaría la satisfacción de haber obrado con arreglo a lo que su conciencia les sugería, sin remordimientos por lo hecho, ni tener que arrepentirse de su proceder, pues de esta forma, aun cuando se equivocasen, nadie podría tacharles su honradez política, pues ninguno estamos libres de que nos suceda.

Bueno es que vayan conociendo los jaimistas de este Distrito el engaño en que los tenían sus jefes y que aplaudan la actitud del señor Echarte; pero, todas estas adhesiones, resultan fuertes protestas contra la inicua y desvergonzada campaña que se vino haciendo en contra de nuestro diputado.

Esas adhesiones son manifestaciones contra el modo de conducirse de *El Pensamiento Navarro*, y siendo contra éste periódico, ¿no podría suceder que esta adhesión al Sr. Echarte a quien va dirigida, lleve en sí una protesta para dicho señor? porque formando parte de aquella redacción, ¿cómo no pensar que con sus escritos coadyuvase a que sus correligionarios, contra su voluntad, obedecieran los mandatos de sus jefes?

Y de ser así, si usted, Sr. Echarte, se hizo entonces partidario del proceder de sus jefes, esa adhesión resulta ser una protesta para usted mismo.

Y aun suponiendo que no contribuyese usted con sus escritos a favorecer los planes de sus jefes sino que permaneciese callado, si usted se hizo solidario de aquellos artículos ¡Hay que derrotarlo! en los que tan descaradamente se decían absurdos de gran calibre, suya es también la culpa, y suya la protesta que encierra esa adhesión, pues lo indudable es que siendo de un carácter tan rebelde y tan valiente podía haber declarado su disconformidad en aquella ocasión, y esta no apareció por ninguna parte.

Y no crea usted que nosotros protestamos de su acto de rebelión, no, al contrario, aplaudimos su rasgo de valentía al ponerse frente al odioso caciquismo.

Desde el momento que pudimos observar que su voluntad no se doblegaba ante el capricho y las conveniencias *metálicas* de unos cuantos, tuvo usted todas nuestras simpatías, pero al admitir en las columnas de su periódico una adhesión, que es protesta, no podemos menos de hacerle ver lo equivocado de su anterior conducta.

Por lo demás, antes que Kleiser,

asturiano y suponiéndole convertido en leal jaimista, preferimos a Echarte, navarro, aunque no militase en esas ideas.

Cabos sueltos

Desde que Mendez Vigo lanzó la idea de reunir en breve magna asamblea: Según «El Pueblo» escribe, día tras día, reina en esta comarca gran alegría. Es que la voz de un hombre tan prestigioso solito «El Pensamiento» es receloso. Por eso ante el proyecto mendezviguista anda por ahí la gente más que loquita; exceptuando, acaso los margaritos que a la voz de nuestro hombre están sorditos. Ya la Prensa navarra y aragonesa escriben encomiando tamaña empresa y Ayuntamientos todos y Diputados a esta obra se añaden entusiasmados. Ved como la asamblea que han preparado será un éxito grande nunca soñado y allí, oidos todos los pareceres, se implorará clemencia de los Poderes; pues toda esta comarca rica sería si el Canal de las Bárdenas la regaría. Acudid todos juntos sin distinciones, y a la magna asamblea id a millones que EL ECO DEL DISTRITO, con alegría, os dirá el lugar fijo, la hora y el dia. Y un consejo ahora, caros lectores. Si oís decir a algunos raros señores, —que en esto hay fin político nada sincero romperle las narices por majadero: que así hablaban los tales con gran despecho del Canal de Lodosa

Pa rato hay caldo

que hoy es un hecho.

Tengan la lengua los osados que a tontas y a locas hacen vaticinios sobre la suerte de nuestro modesto bisemanal. Esperen con calma y el tiempo se encargará de descubrir quienes son los vencidos al final de la contienda, quienes han de morder el polvo cuando sea sonada la hora de exigir responsabilidades.

EL Eco del Distrito no está fundado a fecha fija. Tiene un alto fin que cumplir y no cederá hasta que ese fin esté realizado por completo y hay tela cortada para un rato. Los leves escollos que las manos inxpertas de los que sienten el escozor de las verdades pronunciadas por nosotros, colocan en nuestro camino, apenas hacen que volvamos la cabeza y que aparezca en nuestros labios una compasiva sonrisa. Tenemos la plena consciencia de la grandeza de nuestra misión y en medio de nuestra insignificancia nos sentimos orgullosos de poner nuestra pequeñez al servicio de una causa santa de redención, y vemos con la mayor complacencia que a nuestro lado se encuentra la casi totalidad de los verdaderos navarros, de los que, disconformes con la indigna manera de que han sido tratados sus intereses más sagrados, se aprestan a emanciparse de una tutela vergonzosa

ejercida por quienes sacrifican su dignidad política en aras de su desmedrada ambición.

Así es que no hay que hacerse ilusiones. Hemos de ver el desenlace de la farsa política que en estos momentos ha comenzado a representarse y aunque a algunos les parezca trágico, dejaremos oir mucho tiempo después el eco de nuestras carcajadas. Pensar lo contrario es ceguedad inconcebible, a no saber que aquello que se quiere y se desea, con mucha facilidad se cree. Y esos que se permiten hacer vaticinios, tienen especial interés en que desaparezca nuestro periódico, y ellos mejor que nadie saben el por qué les molesta que sigamos en el estadio de la prensa.

Hoy por hoy son inútiles sus esfuerzos. Cuando llevamos andada la parte más penosa de nuestro camino, cuando vemos que de todo Navarra se alzan voces enérgicas de protesta, que unidas a las nuestras, ponen en situación dificil a los que con sus demasías originaron nuestra aparición. Fuera tontería grande hacer caso de las insidias de cuatro maliciosos que rasgadas por nuestras plumas las dalmáticas que, sirviéndoles para representar sus papeles, ocultaban los rastreros sentimientos que sus almas innobles alber-

No se cansen en hacer cábalas y comentarios. Para azote de caciques y portavoz de la verdadera opinión de nuestro pueblo, EL ECO DEL DISTRITO, seguirá viviendo y si muere, sospechamos no ha de tener más enfermedad que la vejez.

Taurinas

Es casi seguro, pues solamente falta dar los últimos toques, que el domingo 10 de Septiembre, tenga lugar en nuestro circo taurino una novillada económica, que de no salir la empresa empitonada es muy posible que tenga su correspondiente reprisse.

La empresa formada por varios aficionados de Tudela y Cascante, está ultimando para el citado domingo, el matar
tres novillos, figurando como matador
el valiente novillero sevillano Jorge Igea,
que actuó de Sobresaliente en la corrida
de Tarazona, y de no ser este se contratara a uno de los novilleros que vienen
arreando, en las últimas funciones celebradas en Zaragoza, y el que sea actuará
con su correspondiente cuadrilla.

Además, tendremos una novedad, un aficionado de la localidad muy conocido por sus arrestos taurinos figurará como sobresaliente.

Que si promete ser una novillada agradable? indudablemente, ahi tienen ustedes a Jorge Igea que desea sacarse la espina de Tarazona, pues como el dice no le dejaron lucirse y tiene el propósito de demostrarnos que es un rival de Belmonte en eso de pegarse al toro.

Seguramente que el público ha de llenar la plaza, pues está con deseos de esta clase de espectáculos.

Ya tendremos a nuestros lectores al corriente de cuanto ocurra.

GACETILLAS

De Sociedad

Mañana regresa de Cestona, la distinguida señora D.ª Estefanía Barreneche de Frauca con su hijo el concejal síndico de este Ayuntamiento y querido compañero nuestro D. Esteban.

—De Zarauz han regresado nuestro querido amigo D. Pablo Allueva y señora

De Fuenterrabía la distinguida señora D.ª Luciana Villar esposa de nuestro querido amigo D. Prudencio Remacha.
 De Miranda de Ebro ha llegado la

simpática señorita María Montón.

— De Alcañiz la elegante señorita Estor Carcía, hormana política del info de

ter García, hermana política del jefe de teléfonos de esta localidad. — A San Sebastián han marchado don

Cipriano Ochoa y señora.

— Han regresado a Zaragoza las bellícimos bijos do puestro buen emigo den

mas hijas de nuestro buen amigo don Manuel Muniesa.

— Ha marchado a San Sebastián el acreditado cirujano dentista D. Mariano Rubio, teniendo por esta razón cerrado su gabinete hasta el próximo martes. Han regresado a Caparroso la distinguida señora de nuestro querido amigo
 D. Martín Amigot y sus bellas hijas.

De Zarauz se ha trasladado a Cestona la distinguida señorita Anita Gainza.
 Se encuentra en Tudela hospedado en el Hotel Continental el vizconde de Eza, que se propone visitar varios edifi-

cios de artístico valor.

— Ha regresado a Madrid el teniente coronel de Estado Mayor. D. Juan Mendez Vigo, habiendo marchado a Pamplona para incorporarse al Regimiento de América su hijo el joven militar D. Ramón

A Cintruénigo nuestro querido amigo
D. Eusebio Chivite

— Mañana marchan a San Sebastián nuestros muy queridos amigos D. Agustín y D. Félix Serna.

 Con dirección a Bayona ha salido la esposa del acreditado fondista D. Remigio Gonzalez.

—A San Sebastián la distinguida señora D.ª Josefa Jáuregui y su hija doña Julia Castillo.

 Al mismo punto los empresarios señores Ledesma y Rocamora.

Sobre la denuncia

Hoy ha tenido lugar en la sala-audiencias del Juzgado Municipal, el acto de conciliciación que fué citado el Director de este periódico, sin que haya habido conformidad entre ambas partes.

No muestren impaciencia nuestros lectores, que les tendremos al corriente de cuanto ocurra.

URALITA.—Para tejados sin goteras: Venta en la carpintería mecánica «Loydi» —Pamplona.

A soltar la guita

En una reunión de jaimistas celebrada en Pamplona, fué rechazada la candidatura de Kleiser por mayoría de 27 votos contra 3.

Ebfermos

Se encuentra ligeramente indispuesto el director de la « Agrícola Industrial Navarra » D. Santiago Fernandez Benedit.

— Se encuetra algo delicado nuestro querido compañero en la prensa D. Julio Subirán.

Deseamos muy de veras su mejoría.

Misa

Como suponíamos todas las misas celebradas el pasado miércoles por el alma de D. Carmelo Amigot viéronse sumamente concurridas de amigos que testimoniaron con su presencia a la vez que su dolor las muchas simpatías de que disfruta tan apreciable familia del finado.

Concierto

El próximo domingo 3 del actual, de once a una, tendrá lugar en el paseo del Prado, un concierto en el que la banda municipal interpretará las composiciones siguientes:

1.º Paso doble, «Rabos y orejas», Echegoyen..

2.º Polka de cornetín, Corto.

3.º La banda de trompetas , Torregrosa.

4.º Cuarteto de la ópera « Rigoleto»,
Verdi.
5.º Jota de la zarzuela «La Dolores»,

5.º Jota de la zarzuela «La Dolores», Bretón.

6.º Himno del Diputado Sr, Mendez Vigo, Jimenez.

Por la noche en la Plaza de los Fueros, de ocho y media a diez y media, tocará la misma banda: paso doble, himno, vals, polka, mazurka, schotis, himno y jota.

Imprenta de Castilla.—Tudela

Automovil de linea

Se vende un ómnibus con capacidad para 10 asientos interiores, a toda prueba.

Informarán, «Garage Pamplonés» de MARCOS HIDALGO (PAMPLONA)

ama de Cria

Se necesita una con leche fresca para criar en su casa. Informarán en esta imprenta.

TRIGOS

Se compran en casa de los Sres. Viuda e HIjos de P. Ledesma. Roso 2, 4 y 6 Tudela.

Balneario de Belascoain (Navarra

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas; gota, reumatismo etc. Evita los cólicos del riñón e higado, expulsandolos cálculos y arenilla. Temporada oficial, 15 de Junio al 30 de Septiembre. Balneario montado con arreglo a las modernas exigencias.

Hospedaria a precios módicos para familias de posición modesta. Itinerario.—El tren hasta Pamplona desde donde hay servicio de auto por la tarde y coche por la mañana.

Para informes. Sociedad « Burlada y Belascoain», Navas de Tolosa-11-1.º-Pamplona.

ACADEMIA VALENZUELA

Preparación completa para Carreras Militares e Ingenieros Civiles

El profesorado de esta Academia lo constituyen competentes jeses y oficiales de todos eucrpos y armas del ejército. Excelente internado. Gimnasio. El estudio lo verificarán los alumnos en la Academia. Sección de Ingenieros iviles a cargo del catedrático de la Facultad de iencias D. Esteban

Número de alumnos ingresados desde su fundación

INFANTERÍA, 66. CABALLERÍA, 14. ARTILLERÍA, 18. INGENIEROS, 12. INTENDENCIA. 3.

Número do plazas obtenidas en el año 1916.

INFANTERÍA, 8. CABALLERÍA, 3. ARTILLERÍA, 5. INGENIEROS, 2.

Para más detalles dirigirse a la Secretaria de la Academia, Argensola número 4, principal, ZARAGOZA.

La matricula se abre el 25 del corriente.

El curso empieza el 1.º de Septiembre.

Subasta pública

Don Esteban Jaén López, Abogado, Juez Municipal de esta Ciudad.

Hace saher que: en los autos de juicio verbal civil seguidos a instancia de D Julian Gimenez contr D Anto, io del Amo sobre reclamación de cantidad se saca a la venta en pública subasta la binas elegiones en controlas en contr

ta los bienes siguientes enyo valor on ta se anota al margen.	sación
	Pesetas
1.ºVarios trozos o sean sels trozes do	
telas para abrigo, de diferentes colores	
que miden todos, once metros 20 conti-	
metros.	27'80
2.ºTres tapabocas de lana de dife-	
rentes clasos y colores de dos caras	62'00
3.º Una manta do lana Burgos, seis	
royas.	11'00
1.ºUna pieza de alpaca negra lana	
de tres metros cincuenta contimetros.	24.00
5.ºTres cortes pelliza ratina de dife-	
rentes colores que miden entre todos cinco	00.00
metros setenta centimetros.	26 00
6.0 Un trozo de tela abrigo de caballo-	4150
m do noventa cim	4'50
7.º Un corto chaleco estambro oscuro.	8,00
8°.—Un metro cincuenta estambre tra-	=1=0
je de caballeros	5'50
9,º -Un corte chaleco jerga.	2.50
10Un trozo semi lana azul do tres metros ochenta cim.	8,00
11.—Dos metros tela pelliza superior.	
12-45 centimotros semi lana verde	10 00
claro.	1'50
13 Dos paqueños retales jerga y es-	1 00
tambre.	4.50
14 -1 metro dioz centimetros escocés	3,40
152 pedazos lanilla que miden entre	
amhos 8,75 metros.	8,00
16 3 cortes mantillas vuela.	22 00

17 .- Tres mantos id. 91,00 18.-12 trozos sedas y rasos diferentes colores que miden todos 18 metros cinco 16'00 centimetros 19.-28 metros 60 centimetros panilla de varios colores. 20.-Dos gasas o ocharpes colores. 6,00 21-4 metros 40 centimetros gasa ne-9.50

gra.
22.—Un velo gasa 100 X 100.
25.—Una mantilla gasa tamaño 200 ejm. 9,00 colores. 25. — Ocho nubes lana claras. 3,00 5480 26.-Cuatro toquillas lana blanca 70 27. - Cuntro toquillas lana colores 90 28.—Seis toquillas lana colores 90 cm. 5'50 8'75

29.—Dos camisetas punto inglés supe-3.-Tres calzoncillos señora punto inglis, Il.—Des calzoncilles S.2 punto inglés, 7'00 5'50

Nejor.

2.—Dos cubrecorsés punto inglés.

3.—Dos calzoncillos S * punto inglés.

4.—Una camisa hombre punto liso. 4,00 $4^{\circ}50$ 24(X) 85. –Otra 1450 1.2037 -Una camiseta punto inglés caba-

3'00 38. – Una » punto liso 39. – Una bufanda astrakan niña. 1'50 40.-Tres calzoncillos S.a punto inglés 7:00 41 -18 metros treinta centimetros tul bordar. 28400

42.-Des mantas lana cuatro rayas. 18.00

TOTAL 455'70

La subasta se celebrará en este Juzgado el dia nuevo de Septiembre proximo y hora de las once en un solo acto, para tomar parte en ella ha-bra de depositarso previamente en poder del Juzgado el diez por ciento de la tasación; no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes de la tasación: los bienes se venderán en un solo y único loto y so hallan de manificsto poder del Depositario judicial D. Cenón

Dado en Tudola a veintiseis de Agosto de mil novecientos dioz y seis = Esteban Jaen = Secre-tario = Antolin Apastegui

VINOS

Tinto, clarete, blanco, rancio y moscatel. Anisados desde i peseta litro.

Nitrato y demás abonos minerales. JOSÉ ABETI, CARNICERIAS, 14.

Hotel Continental Antiguo Albeniz

El mas antiguo y acreditado Hotel hoy Continental de Juan Arijita. San Marcial 6

La mejor máquina de escribir

Es sin duda «La Royal». Así lo dicen todos los poseedores, satisfechos de la misma.

Representación exclusiva para la provincia de Navarra, Cleto Iriarte, Mercaderes, 21.—Pamplona.

Accesorios, cintas, papel carbón, marca «Caribonium» y reparaciones de toda clase de máquinas de escribir.

VENDO

colección muy hermosa de monedas de oro, plata y cobre, antiguas y modernas. Informará en Tudela el conserje del Casino Tudelano.

Zapatería de Teodoro Perez

El dueño del la misma, participa a su distinguida y numerosa clientela y al público en general, que se ha trasladado de la calle Carcel vieja n.º 4 a la pe la Rua n.º 5 (casa de D. Mariano Sainz) en donde seguirá construyendo a medida (especialidad de la casa) toda clase de calzado a la última moda, tanto en caballero como de señora y niños.

Rapidez sin igual en las composturas. Se entregan a las 24 horas.

KEROS

Es la cera más brillante y permanente que se conoce para lustrar pisos, linolenm, mosáicos, marmoles. muebles,

Gran premio y medalla de oro en la

exposición de Génova.

Unico punto de venta en Tudela, en la droguería de D. Prudencio Remacha.

LATAS DE CONSERVAS

Se cierran y cuecen a 1'50 peseta docena, en la hojalateria de RIOS.

YANGUAS Y MIRANDA. 10.

ALOSHORTELANOS

Se hace saber a los hortelanos de esta Ciudad que tienen contratado el tomate con Galo Beaumont, de Calahorra, que desde el dia cuatro del corriente, empezará e recibir los tomates que tengan maduros, en la Estación del Ferro-carril, donde se les entregarán los cestos que necesiten para conducirlos desde sus fincas.

Asimismo se comprará también dicho fruto a precios convencionales a los que no tengan contratos con dicho fabri-Tudela 1.º de Agosto de 1916 GALO BEAUMONT

SE VENDE

en condicione, inmejorables una máquina de hiérro de trujal a toda prueba. Un «Landolé» seminuevo.

Un «Duque». Una berlina.

Para ver y tratar dirijirse a Cipriano Pina, almacen de Abonos Minerales-Tudela.

LATAS DE CONSERVA

Se cierran y cuecen a medio real cada una, en la hojalateria de la

VIUDA DE MIGUEL SEGURA

CONFITERÍA Y ULTRAMARINOS DE GREGORIO CASTRO

Plaza de los Fueros, 2 y 4.

Dulces en almíbar. Mermeladas. Piñas de América. Pasta de guayaba. Aceitunas rellenas de jamón y anchoas. Anchoas en salmuera. Langostinos. Langosta y Salmón, marcas inglesas.

Chocolates los mejores del mundo de 🔾 🖫 😈 😂

BRABANTS Sistema Ajuria y Aranzábal Los más conocidos y acreditados de Aragón y en todas las provincias en que

se dan a conocer. Su manejo es fácil, su construcción fuerte y su duración muy grande, por ser fácilmente recambiables todas las piezas de que están compuestas.

MUGICA, ARELLANO Y COMPAN

Representante en Tudela, JULIO GAONA

Depósito completo de piezas de recambio y servicio de mecánicos para la ensenanza del manejo de las máquinas y para todas las atenciones de la siembra, y agentes para la venta en diversos puntos de la provincia.



Representante en Tudela y su Distrito, Jesús Ochoa

TALLER MECANICO Teléfono núm. 5

Cerrajería y Armería Santiago Marsellá

Aparatos herniarios Norte-Americanos de cinturón elástico, sin molestos tiranes de entrepierna y palas rellenas de agua a presión.

Hastings & Mackintosh

los más perfeccionados y los más cómodos para la contención completa y en muchos casos curación radical de las Hernias (Quebradura). Aparatos de goma endurecida y patas flexibles reguladoras de presión a voluntad.

HARD RUBBER TRUSSES

Los más prácticos y de aplicación más sencilla.—Se remiten a todos los pueblos de la provincia. - Catálogos con precios y medidas necesarias a quien lo solicite.

deposito exclusivo

Farmacia de Arteaga.-32, Paseo de Valencia, 32.-PAMPLONA

Martin ESTREMERA hijo



ALMACEN DE TRAPOS

CUESTA DE LA ESTACIÓN.—TUDELA

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo y Hierro al por mayor y menor, a precios muy elevados.

No vender sin consultar con esta casa, pasando aviso se recogerá a domi-

FÁRRICA DE CAL COMUN de Serafin Carrascón

Especialdad en cales para sulfatos brisas y blanqueos.

A causa de llevarse en gran escala la sabricación se sirve por contrato en inmejorables condiciones material para obras de importancia.

Se cumplimentan los pedidos con la mayor urgencia.

Venta

de PULPA de remolacha y vinagre puro de vino en casa de Mariano Cariñena.

LUIS QUINTANILLA

Se hacen instalaciones de timbres, arreglos de motores, transformadores, contadores y to lo lo concerniente al ramo de electricidad.

SOLDEVILA-24-1°

ALMACEN DE DROGAS, FERRETERIA Y OTROS ARTICULOS

PRUDENCIO REMACHA, Gaztambide, 25 .-- Tudela

Cristal, Loza, Porcelana, Bateria de cocina, Jugueteria, Vidrios planos, Herraje para obras, Pinturas preparadas y en polvo, Hules, Cepillos y Brochería, Perfumería

y Papeles pintados.

Precio fijo

Aparatos de luz eléctrica **ORTOPEDIA**

Flores y plantas artificiales Molduras para cuadros Espejos-Cuadros-Cromos

Grasas-Aceite ⋄ ⋄ ⋄ ⋄ ⋄ ◆ Esencia y Carburo para Automóviles O O O O

Unico depósito y representación exclusiva en Tudela y su distrito del CEMENTO PORTLAND "Cangrejo,, de Olazagutia, venta del mismo a precio de fábrica.—Cal hidraúlica, Baldosas de Ariza y Azulejos de Manises.

Precios sin competencia

TEIRBIA MECANICA

Gregorio

(SUCESOR DE M. GIMENEZ)

LA MAS ANTIGUA DEL DISTRITO

Paseo de la Virgen de la Cabeza.—TUDELA (Navarra) Teléfono, 19

Ladrillo usual, prensado para fachadas y suelos, huecos para macizos, tabiques y bobedilla, ladrilletes para sueles. Tojas curvas 21 al metro y planas 14. Curvas y cuñas para chimeneas,

Todos estos productos fabricados con los mayores adelantos conocidos en maquinaria, es la mejor garantia para responder de su más perfecta elaboración y cocción. Esto mismo haco que esta Casa pueda fabricar tamaños y formas especiales, haciendolo ol oncargo con anticipación y facilitandolo plantillas.

SE FACILITAN MUESTRAS Y TARIFAS DE PRECIOS.

LA UNION Y EL FENIX ESPANOL

COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal CINCUENTA Y DOS AÑOS DE EXISTENCIA

Capital social: 12.000.000 de ptas, efectivas = Completamente desembolsado

SEGUROS SOBRE LA VIDA = SEGUROS CONTRA INCENDIOS Subdirector en Navarra, Vicente Santesteban, Plaza de la Constitución, 49, Pam-

plona. Agente en Tudela y su Distrito, Juan de Dios Goñi. (Este anuncio ha sido autorizado por la Comisaria general de Seguros),



Todas las esquelas que se confeccionen en la Imprenta de Castilla se insertarán gratis en este periódico.

Caja de Ahorros del

TRES y MEDIO por ciento de interés anual. Imposiciones y Reintegros todos los dias. Huchas para facilitar el ahorro.

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE TUDELA Casa de Banca de Sra. Viuda de D. Vicente Miguel.

El

Bisemanal independiente

VERDADERO defensor de Tudela y su distrito

Se publica los martes y viernes

Precios de suscripción

Un trimestre. Tudela Un mes 0,60 pesetas. Fuera Un año....

Anuncios, reclamos, esquelas, &, &, a precios convencionales. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Gaztambide núm. 5

COMPANIA D'ASSURANCES GENERALES

LA GENERAL (96 ANOS DE EXISTENCIA)

Seguros contra incendios y explosión

CAPITAL Y RESERVAS, FRANCOS 31.144.000 El número de siniestros pagados durante el

ejercicio de 1914, es de 15.575; formando un total de 11.719 984'09 francos.

Desde 1819 esta Compañía ha satisfecho 592 mil 342 siniestros, habiendo abonado por los mismos la cantidad de 395.147.135'59 francos.

Seguros contra los riesgos de accidentes

CAPITAL Y RESERVAS, FRANCOS 8.937.500 SEGUROS COLECTIVOS

SEGUROS INDIVIDUALES Seguros de responsabilidad civil

Delegación general ALARCON, 9, MADRID

Para toda clase de seguros, dirigirse al Sub-Director CASILDO MONEO.-Tudela

Taller de Encuadernaciones

Centro de suscripciones y representaciones Venta de revistas ilustradas y periódicos de Madrid y Provincias Obras al contado y plazos.~Servicio a domicilio, Gaztambide, núm. 9. Tudela (Navarra) Salón de Peluquería.





En este Establecimiento se hacen toda clase de impresos, tanto para particulares como para corporaciones, a precios muy económicos



Gaztambide, 5

 $ext{TUDELA}$

Telèfono, 76





